El verdadero...

Viene de la Pág. PRIMERA Ciertas gentes conciben a Lenin como un sectario, tagarrado a unos cuantos postulados doctrinales y lu_ chando por imponerlos a sangre y fuego sin conceder le a nadie nada. Sin embargo, quien estudie las obras y los hechos de Le_ nin tiene necesariamente que convencerse de todo lo contrario. Su poderosa men talidad y su vastisima cultura le permitieron poscer siempre una comprension muy honda del complejo hu mano y una capacidad genial para maniobrar ante él. Por eso, sin dejar de ser "él mas humano de los hombres" como decía Maiako, vski pudo ser el más leal y mas inflexible abanderado de la revolución rusa desde su puesto de dirigente del Partido Comunista hasta el de Presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo. Quien estudie a Lenin creyendo encontrar en él al fanático irreductible y des_ humanizado, tendrá que asombrarse una y mil veces cuando lo vea resolviendo una crisis interna de su Partido, o trazando una li nea frente a un problema ex terno, o emitiendo una opinión frente a cualquier pro. blema humano. Por eso en su tiempo, muchos de los sectarios que lo rodearon, llegaron a calificarlo de trai dor a su Partido y a su cau sa. No tenían la visión sufi ciente para calar lo que él calaba y por eso no comprendian su flexibildad en la lucha. Sólo el tiempo venía, a la larga, y muchas veces a la corta, a demostrales a todos que Lenin sabía ser leal a sus principios pero que a la vez sabía aplicar esos principios a cada realidad política o social, Al_ guna vez, hablando Lenin de estas cosas con Clara Ze tkin, decia: "Ya sé, ya sé; también a mí se me acusa a este respecto de filisteo por ciertas gentecillas a pesar de lo que el filisteismo me repugna, por lo que encierra de hipocresia y de estre chez. Pero, yo soporto pa cientemente todo eso. Esos pajarillos de pico amarillo, salidos apenas del cascarón

listos".

Cojamos ahora, si se quiere al azar, algunas actitudes de Lenin que aclaren lo que queda afirmado. No importa que ellas puedan ser ya conoci das. Lo importante es que el pueblo las tenga frescas en este momento dificil de la vida de nuestro Partido.

Por ahí de 1920 se suscitaron discusiones en la Internacional sobre si los co munistas debían ingresar o nó en los 'sindicatos reaccio narios". Lost llamados 'comunistas de izquierda" se pronunciaron por la negati, va. En el acto Lenin se les enfrento y les reprochó enér gicamente su sectarismo. En esa oportunidad, dijo, entre otras cosas, lo que si gue: "el fin de los comunis tas consiste en SABER CONVENCER a los obre ros atrasados en saber tra_ bajar entre ellos, y no en separarse de ellos mediante infantiles consignas de izquierda".

Combatiendo la tesis de los extremistas alemanes que sostenian que el Partido del proletariado no debía participar en los parlamen tos burgueses, criticó la incapacidad de esos extremistas para reconocer y rectificar sus errores. Y entonces dijo: "La actitud de un parti do político frente a sus erro res, es uno de los síntomas más importantes y seguros para saber si dicho partido es serio y si cumple realmen te sus deberes para con su clase y para con las masas trabajadoras. Reconocer sin ceramente el error descubrir sus causas, analizar jas cir cunstancias que lo han ori ginado, examinar atentamen te los medios de corregirlo, esto es lo que caracteriza a un Partido serio, lo que se llama cumplir con sus debe res, enseñar y educar a la clase y a las masas'. Y agre ga: "Los bolcheviques he mos actuado en los parla

mentos más contrarevolu cionarios y la experiencia ha demostrado que semejan te participación ha sido, no solo útil, sino necesaria?

Los mismos extremistas alemanes, en la llamada te

sis de Francfort, acordaron: "rechazar del modo más categórico todo compromiso con los demás partidos.... toda política de maniobra y conciliación". Refutando es te acuerdo, Lenin escribió: "Es sorprendente que con se mejantes ideas, esos extre mistas no condenen categó ricamente el bolcheviquismo. No es posible que los extre mistas alemanes ignoren que toda la historia del bolchevi quismo, antes y después de la revolución de octubre, está llena de casos de maniobra, de acuerdos, de compromisos con otros partidos, sin exceptuar los partidos burgue ses". Luego sigue razonando para demostrar que el Parti de Comunista, si las circuns tancias de la lucha de clases lo exige, no debe vacilar en entrar en pactos "aunque scan provisionales, inconsis tentes, vacilantes, condiciona les". Y con respecto a la nega tiva a aceptar esa táctica dice:

"No es algo de una ridiculez ilimitada? No es exactamente lo mismo que si en el momen to de emprender la ascensión dificultosa de una montaña hasta hoy inexplorada, renun ciaramos de antemano a hacer ziz zag, a volver a veces sobre nuestros pasos, a prescindir de la dirección ele gida al principio para probar direcciones diferentes?"

Cuando surgieron controversias en el Partido Comunis ta ruso sobre la admisión o

-e0s-

no admisión de determinados elementos sociales en el mismo, Lenin, levantándose por encima de la intransigencia de muchos, dijo" Si un cura se nos acerca para realizar la labor politica común, si eje cuta concienzudamente la la bor que el Partido le confia, sin intervenir contra su pro grama, podemos aceptarle en nuestras filas. En estas condiciones, la contradición que existe entre el espíritu, los fundamentos de nuestro programa y las convicciones religiosas de este cura puede ser estrictamente personal y concerniente a él únicamente; una organización política no puede someter a sus miem bros a un examen sobre la au sencia de contradición entre las opiniones de éstos y su programa". Dijo además: "De bemos no solamente admitir, sino atraer de un modo espe cial a los obreros que creen en Dios; estamos resueltamente contra el menor insulto a sus convicciones religio-

Y una observación para de terminar: ¿Habrá incoheren cia en lo que queda escrito? ¿Faltará armonía entre los di ferentes tópicos tratados por Lenin y traidos a cuento? Confesamos que esto no nos preocupa. Nuestro propósito era hablar de Lenin, pero presntando a nuestros lecto res algunas de sus enseñan zas y no simplemente rela tando acontecimientos más im importantes de la vida de ese grande hombre.

cial que ha tenido que darle en los últimos años al ramo militar, pese a su voluntad de paz, mil veces probada. Como perros de presa, las potencias fascistas y otras que se fingen democráticas se fingen democráticas, achechan sobre la patria socialista, esperando la primera manifestación de debilidad para lanzarse contra ella. Y quiza nunca más que ahora, después de la vergonzosa capitulación de Munich, es real el peligro de una nueva agresión contra la Unión Soviética. La triple alianza de bandoleros internacionales, Italo-Germano-Nipones, con la complicidad criminal y cobarde de las clases gobernantes de Inglaterra y de Francia, representadas en sus primeros Ministros, Chamberlain y Daladier, alista sus cañones y sus tanques, probados asesinando abisinios, españoles y chinos, para lanzarse a su objetivo supremo, la agresión contra el socialismo victorioso. Pero si del 18 al 21 sin armas adecuadas, hambrientos y desarrapados, los bolcheviques repelieron victoriosamente a sus numerosos agresores, hoy, después de 18 años de formidable progreso económico y militar la Rusia de los Soviets está en condiciones mucho más favorables para hacer morder el polvo de la derrota a todos sus presuntos agresores. Los bandidos fascistas han creido ver debilidad en lo que sólo ha sido poltica de paz de la URSS. Además, ha contribuído a envalentonarlos la cobarde capitulación de las potencias de, mocráticas. No han comprendido, ni podrán comprender nunca, que si su maquinaria de guerra se estrelló en los suburbios de Madrid contra el sentimiento antifascista de aquel pueblo, más rápidamente se estrellará aún contra el Ejército Rojo del pueblo soviético, bien armado y absolutamente consciente del valor de las instituciones que representa y de la responsabili dad histórica mundial que sobre él reposa. Sin embargo, conviene llamar la atención sobre el hecho de que, siendo el Ejér_ cito Rojo el factor principal de la seguridad del socialismo y de la democracia, de la solidaridad de las masas populares del mun do para con la Rusia, la China y la España agredidas, dependerá también en parte de su resistencia el éxito y por ende la posibilidad de su victoria. Por eso, este 7 de noviembre de 1938, nosotros debemos celebrarlo redoblando la lucha por la libertad, por el progreso y por el bienestar del pueblo costarricense y contra el fascismo internacional, fautor de guerra, ayer agresor de Abisinia, hoy agresor de China y de España, y mañana posiblemente agresor de la Unión Soviética, como paso previo al aplastamiento de todos los de los pueblos libres que quedan en la tierra, incluyendo entre estos últimos al nuestro.

ARNOLDO FERRETO

Campesinos del Guanacaste...

las montañas más remotas 'de Costa Rica, Han dejado sus amigos y sus parientes, para conseguir su liberación econó mica luchando con la natura leza, en lugares donde se vive mas apartado de la civiliza, ción que en cualquier pueblo del Africa Central. Montañas donde los únicos vestigios de civilización son la camisa y el machete que de tiempo en tiem po salen a comprar al pueblo. A estos lugares llegan agricul tores sin ningún recurso y sin ninguna ayuda, Luchan, años y en las condiciones más pri. mitivas de vida. Si la suerte los favorece, podrán gozar pau latinamente de las mejoras en su vida que significa cambiar el rancho de paja por uno de estacones, y tal vez más ade_ lante por un rancho de made, ra con techo de zinc; o dejar el tabanco y las hojas secas pa ra trasladarse a un camastro con esterilla, o tal vez a una tijereta; o llegar a tener va_ rios peroles y algunas ollas para cocinar, y usar platos y jarros en vez de guacales.

Sus desmontes podrán me, jorar con el tiempo, Primero tendrán una o dos manzanas de potrero para echar una va_ ca, aunque el potrero no ten ga mas que "manga larga" y "malas yerbas"; con el tiem_ po irán tupiendo las manchas de jaragua, pará, o guinea, hasta que las dos manzanas de charral lleguen a ser diez o veinte o cincuenta hectareas de buen potrero y la vaca lle na de torzalos y gusaneras se convierta en viente o veinticinco cabezas de ganado.

Por eso llegan a sufrir la mi seria, el jején, la lluvia, el pa ludismo y la incomodidades; se olvidan de la familia y la civilización; con la esperanza de que algún día podrán tener "su pedacito" y ser libres. Así es como vemos que van sur_ giendo en los lugares más le_ janos, pueblecitos que poco a poco prosperan y se convier. ten en fuente de riqueza y abas tecimiento para el país. Estas gentes que se lanzan al campo sin más aliciente que la pobreza, abren nuevos campos, y amplian la economia nacional, Estos colonizadores son un nú cleo que está forjando efectiva mente nuestra necionalidad, y fomentando nuestro progreso. Y ahora una disposición del Gobernador viene a prohibir sembrar a estos agricultores, que son los constructores de la región donde viven, que son sus verdaderos dueños, puesto que la han levantado a costa de sacrificios. Todo porque no tienen dinero sufi ciente para pagar quien mida sus parcelas y hacer el denun_ cio. Creemos que el Gobierno debe repasar esta medida to mando en cuenta sus conse cuencias El mismo problema se debe presentar en Corobici, en Tieras Morenas, en el Za pote, en Arenal en Tilarán, en Santa Cruz, en Tronadora, en Caño Negro, en Santa Clara, en La Vieja, en Vi. la Colón en Puriscal, en Buenos Aires y en todos los lugares del país donde exis te el agricultor que se ha ido

domesticar la montaña. El Gobierno no puede impedir a estas personas sembrar por no poder pagar un agrimensor. Si esta medida es de gran nece sidad administrativa, creemos que el Gobierno puede pagar de su cuenta un ingeniero que mida estas propiedades. En esta forma, cuando menos, no obstrucciona en su trabajo a estos campesinos, ya que nun ca los ha ayudado.

La queja de los agricultores de Tierras Morenas es bien clara, y la copiamos a conti nuación para que se vea clara mente el caso

Tierras Morenas, Guanacas te, 11-X-38.

Sr. Manuel Mora

Honorable y digno diputado;

Nosotros los abajo firma does, ante usted como legisla dor y representante del pue blo queremos hacer la siguien te súplica: somos agricultores la mayor parte de la meseta central, que hemos emigrado a estos lejanos lugares buscan do tierras donde trabajar, para alimentar a nuestros hijos, y al mismo tiempo servir de ejemplo a nuestros descen dientes, para que aprendan co mo se forma patria honrada mente. Pero ha llegado el triste momento en que el Goberna. dor de la provincia nos prohi be derribar montañas, sin ha ber hecho el denuncio.

Nosotros no podremos hace: el denuncio por las siguientes razones: Vivimos muchos del cafe, y este año de @ 25.00 que recibimos adelantados he mos tenido que devoiver ©3.85 por fanega. Los demás cereales no nos han producido nada, por razón de que no te nemos ni puentes ni caminos ni siquiera quien se acuerde de nosotros para pedirlos. Por esta razón los fletes son dema siado caros y no nos queda ninguna utilidad.

Nosotros no somos parasitos de ninguna finca. Estamos en terrenos nacionales, y como ta les, creemos que tenemos dere cho de trabajar en ellos porque también nosotros somos nacio

Aquí anda un señor de ape lido von Bulow haciendo medi das y sacando planos pero co bra @ 250.00 por cada 50 hec táreas. Esa cantidad ningún pobre podrá pagarla,

Lo autorizamos a usted pa ra que sea nuestro porta voz; ya sea ante el Ministro de Go bernación o ante quien halla que plantear la protesta.

AA. SS.,

Fidelino Vargas Valverde Ademar Núñez G. Arcadio Núñez M. Moisés Jiménez M. Alcides Núñez G. Gonzalo Jiménez M. Rafael Santamaría José Cascante Mora Guillermo González Faustino Arias H. Juan Araus Rafael López Solano Rosario López Poras

PESAME

"TRABAJO" envía su más sentido pésame a los compañeros Guilermo Fernández y hermanos por la muerte de su hermana acaecida el sábado pa sado. "TRABAJO" hace exten tensivas sus muestras de con dolencia a la señora madre, al esposo y demás familia de la extinta.

En el XXI aniversario

de los prejuicios burgueses,

son siempre terriblemente

contrar salida el mundo capitalista, crisis que amenaza con precipitar con carácter cada vez más inminente, la más horrorosa y la más terrible de las guerras.

La revolución de octubre del 17 fué la primera revolución proletaria de la Historia, por la naturaleza de las fuerzas que la condujeron y por el carácter de la transformación que operara. Fué el corolario de la formidable lucha librada por todos los pueblos de la Rusia Imperial al través de varios siglos contra el feudalismo y la opresión zarista y que tuvo como periodo culminante el que se va de febrero a octubre de 1917; es decir, desde el derrocamiento del Zar Nicolás II, hasta la toma del poder por los bolcheviques, genialmente dirigidos por Lenin y por Stalin. En las condiciones de un país de conomía semi-feudal, hambriento y atrasado, desvastado por tres años de guerra (1914_1917) los bolcheviques se hicieron dueños del poder e iniciaron la construcción del nuevo régimen, el Socialismo. Casi inmediatamente, sus propositos se vieron seriamente perturbados por la conjuración de las potencias capitalistas, que lanzaron sus ejércitos recien retirados de las trincheras contra la Unión Soviética, apenas con_ cluida la Paz de Versalles. Movilizando toda la energía heroica de que es capaz un pueblo que defiende su derecho al progreso, al bienestar y a la cultura, los comunistas rusos, apoyados por las masas populares repelieron durante tres terribles años, la mitiple agresión de las potencias capitalistas conjuradas y de la contrarevolución blanca. La victoria tuvo que sonreir a los nues tros como les sonreirá, a pesar de todas las traiciones, y en un futuro no muy lejano, a los pueblos español y chino en la con_ tienda que actualmente libran contra los agresores fascistas de oriente y de occidente. Y no fué hasta entonces en las difíciles condiciones que se desprenden de los hechos relatados, después de aplastar las fuerzas de la contra revolución internas y externas y haciendo frente al absoluto bloqueo decretado con tra ellos por el mundo capitalista, que los soviets iniciaron la construcción del socialismo. Tarea gigantesca, que no podemos siquiera imaginarnos ha sido ésta, posible de realizar solamente por un pueblo que contaba con un partido de la sólida orga, nización del bolchevique y unos pilotos como Lenin y como Stalin, de las más firmes y claras convicciones marxistas. Sólo la teoría y la táctica socialistas, el marxismo y el leninismo conjugados, han podido hacer este milagro...

Hoy, la Rusia Soviética ha completado la etapa socialis ta y se ha transformado en la mayor potencia económica de Europa y en la primer potencia militar del mundo. Y si en el plano de sus realizaciones económicas no ha superado aún a todas las naciones del mundo, ello se debe a la atención espe-

HACE 21 años en Rusia. - LAS primeras guar dias rojas, patrullan las calles d 6 Leningrado.